

YO SOY TU

Argumento de

JORGE DELANO F.

Dirección de

“COKE”

*LOS EPISODIOS Y PERSONAJES
QUE APARECEN EN ESTA
PELICULA SON AUTENTICOS
Y NO UNA MERA COINCIDENCIA*

No recomendable para señoritas

*Dos Presidentes con
"sense of humor"*

DOS Presidentes de la República posteriores a don Arturo Alessandri demostraron poseer una gran dosis de *sense of humor*. Fueron ellos don Pedro Aguirre Cerda y don Gabriel González Videla. Don Pedro, a pesar de las punzantes caricaturas que le publicaba semanalmente, me invitaba con cierta frecuencia a almorzar en La Moneda. Al verme llegar le decía a su esposa, misiá Juanita, como cariñosamente la llamaba todo Chile:

—Mándeles buscar chicha a Coke, para que la pruebe.



Y mientras bebíamos la chispeante "baya" que le enviaban de su viña en Conchalí, glo-sábamos los acontecimientos más sobresalientes de la actualidad nacional e internacional. "Don Tinto", como lo llamábamos en "Topaze", era la representación más genuina de la campechana chilenidad.

—¡Cómo estaría usted de rico si se hubiera quedado trabajando en Estados Unidos! —me dijo la última vez que lo vi.

—Si esto hubiera ocurrido, ¡de cuántas pullas se habría librado, Excelencia! —le respondí, observando cómo apretaba el pucho del cigarrillo entre el índice y el pulgar.

Caricatura de don Pedro Aguirre Cerda. Aunque nada hacía presagiar su muerte, yo lo dibujé muy cerca de una lápida sepulcral.

Estas características de hombre sencillo fueron las que le imprimí al retrato al óleo, de tamaño natural, que actualmente adorna la sala del Consejo de la Corporación de Fomento de la Producción.

Don Gabriel González Videla fué un entusiasta celebrador de las bromas de "Topaze", especialmente de la serial intitulada "Don Gabito", que con tanta gracia dibujaba "Pepo" (René Ríos), y en que el inquieto hijo de La Serena resolvía cada semana algún problema de gobierno, dejándose resbalar por las barandas de las escaleras de palacio.

Días antes de abandonar el poder, la dirección de la revista le ofreció una comida de despedida en el Club de Golf. Le hicimos toda clase de bromas que él soportó con su proverbial buen humor. La que más celebró fué la de los "avioncitos canela", hechos de cartulina por los dibujantes de la revista. "Don Gavión", como lo bautizó "Topaze", con su amplia sonrisa de

chiquillo diablo, los lanzaba al aire haciéndolos volar por el comedor.

Al despedirse nos propuso un viaje a La Serena, en el famoso avión "Canela".

—Aprovechen la invitación, niños, antes de que se me termine "la pega" —nos dijo.

—Me tinca, Excelencia, que usted se va "a repetir el plato" —le respondí.

—No, mi querido amigo; estoy saturado de poder...

Don Gabriel González Videla en una caricatura en que se lo presenta como cantante "Kolinossista", a raíz de su ruptura con el Partido Comunista.

—Yo soy muy cenista,
y tengo los dientes divinos;
yo fui comunista,
pero ahora tomé otro camino.



Retrato al óleo de don Pedro que pinté por encargo de la Corporación de Fomento.

